Date: 16.08.2024

لِينِ لَيْنِ الْحِبَ مِ

وَسَخَّرَ لَكُمْ مَا فِي السَّمُواتِ وَمَا فِي الْأَرْضِ جَمِيعًا مِنْهُ إِنَّ فِي الْأَرْضِ جَمِيعًا مِنْهُ إِنَّ فِي الْأَرْضِ جَمِيعًا مِنْهُ إِنَّ فِي الْلَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

وَقَالَ رَسُولُ اللهِ صَلَّى اللهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

عُرِضَتْ عَلَى آعْمَالُ أُمَّتِي حَسَنُهَا وَسَيِّتُهَا فَوَجَدْتُ فِي عَرَضَتْ عَلَى أَعْمَالُ أُمَّتِي حَسَنُهَا وَسَيِّتُهَا فَوَجَدْتُ فِي مَحَاسِنِ أَعْمَالِهَا الْأَذَى يُمَاطُ عَنِ الطَّرِيقِ...

NOTRE ENVIRONNEMENT EST UN DEPOT QUI NOUS A ÉTE CONFIE

Chers musulmans!

Nous vivons dans une structure parfaite qui est l'univers. C'est notre Seigneur Tout-Puissant qui a créé à partir du néant cette œuvre magnifique, le maintien et le dirige. C'est Lui (s.w.t.) qui nous donne l'eau qui est notre source de vie et l'air dont nous avons besoin à chaque respiration. C'est Lui (s.w.t.) qui fait de la terre une source de fertilité et des forêts une source d'oxygène. C'est Lui Tout-Puissant qui fournit le soleil, la lune, les étoiles, les mers, les lacs et les rivières, ainsi que toutes les bénédictions au service des êtres humains. En effet, dans le verset que j'ai lu au début de ma khotba, notre Seigneur Tout-Puissant dit : « Et Il vous a soumis tout ce qui est dans les cieux et sur la terre, le tout venant de Lui. Il y a là des signes pour des gens qui réfléchissent. »¹

Chers croyants!

Notre environnement est une bénédiction de la part d'Allah Tout-Puissant. C'est un dépôt que nous avons hérité de nos ancêtres et que nous devons transmettre aux générations futures. Le Messager d'Allah (s.a.s.) a dit dans l'un de ses hadiths à ce sujet : « La foi de celui qui ne fait pas preuve de sensibilité au dépôt n'est pas mûre. »² Et Il (s.a.s.) a mentionné le respect du dépôt comme une manifestation de la foi. Ainsi, si nous prenons soin de notre environnement et le protégeons méticuleusement, nous préservons ce dépôt.

Chers musulmans!

Aucune détérioration sur terre ne s'est produite d'elle-même. En effet, notre Seigneur Tout-Puissant a dit a ce sujet: مثلَّهَرَ الْفُسَادُ فِي الْبَرِّ وَالْبَحْرِ بِمَا كُسَبَتْ اَيْدِي النَّاسِ «La corruption est apparue sur la Terre et dans la mer à cause de ce que les gens ont accompli de leurs propres mains... »³ Oui, aujourd'hui, les personnes égocentriques qui ne pensent qu'à eux-mêmes et recherchent le bonheur dans une consommation illimitée et excessive perturbent l'équilibre naturel de la Terre. De nombreuses personnes esclaves de leurs ambitions et de l'avarice se soumettent aux désirs insatiables de leurs âmes et détruisent de manière irresponsable les espaces communs à toutes les créatures. Des oppresseurs, qui ont rendu la terre inhabitable, avec les armes chimiques et les bombes

qu'ils produisent, tuent non seulement des innocents avec les génocides qu'ils commettent dans diverses parties du monde, notamment à Gaza, mais détruisent aussi la vie naturelle. Notre Seigneur Tout-Puissant nous présente ces tyrans ainsi dans le Coran : « (Il y en a certain) Dès qu'il tourne le dos, il parcourt la terre pour y semer le désordre et saccager culture et bétail. Et Allah n'aime pas le désordre! »⁴

Chers croyants!

Aujourd'hui on compte parmi les problèmes environnementaux les plus profondément ressentis dans le monde la sécheresse. Notre Prophète (s.a.s.) a interdit de gaspiller ne serait-ce qu'une goutte d'eau et nous a conseillé d'utiliser l'eau minutieusement même lorsque nous effectuons nos ablutions dans une rivière. Cela étant, aujourd'hui, les ressources en eau disparaissent dans notre pays, y compris dans de nombreuses autres, en raison d'une utilisation excessive et inutile de l'eau. Ainsi que les déversements irresponsables des déchets, les fonçages des puits non planifiés et l'irrigation inconsciente menacent l'avenir de l'eau, qui est notre source de vie.

Chers musulmans!

Rappelons-nous que nous ne sommes pas les propriétaires du monde, nous en sommes les gardiens. De ce fait, ce que nous devons faire, c'est de s'éloigner du gaspillage et de l'extravagance et préserver notre environnement avec la conscience que ceci est une adoration. Nous devons utiliser proprement et protéger la vie naturelle, en particulier nos sources d'eau, nos forêts et nos aires de pique-nique. Nous devons faire attention aux incendies de forêt, surtout pendant les mois d'été. Ainsi qu'éviter toute attitude et comportement qui perturberait l'équilibre naturel et qui porteraient atteinte à notre environnement et aux êtres vivants. Nous devons nous efforcer de laisser un monde vivable et un environnement propre et sain à nos générations futures. N'oublions pas que la propreté est la moitié de la foi⁶ et elle est une condition fondamentale des adorations. C'est aussi la qualité la plus importante que possède un musulman. Par conséquent, les musulmans doivent maintenir propres leurs lieux de travail, leurs rues, leurs environs et leurs zones de loisirs. Les attitudes et comportements qui perturberaient l'équilibre divin que notre Seigneur a placé dans l'univers doivent être strictement évités.

Je termine ma khotba avec le hadith suivant de notre Prophète (s.a.s.) « Toutes les bonnes et les mauvaises actions de ma communauté m'ont été présentées; parmi ses bonnes actions il y avait le fait d'ôter du chemin les choses nuisibles, et parmi ses mauvaises actions, il y avait notamment cracher et salir le sol. »⁷

¹Sourate al-Jâthiya (L'agenouillée), 45/13.

² Ibn Hanbel, III,134.

³ Sourate ar-Rûm (Les romains), 30/41.

⁴ Sourate al-Bagara (La vache), 2/205.

⁵ Ibn Mâja, K. at-Tahâra, 48.

⁶ Muslim, Tahâra, 1.

⁷ Muslim, K. al-Masâjîd, 57; Ibn Mâja, K. al-Adab, 7.